
Jahresbericht 2017 des Präsidenten 
 
Es wird immer ruhiger im und um den Eisenbahner Sportklub Biel. 
Im Vereinsjahr 2017 besuchte ich als Präsident den SVSE-Präsidententreff, zusammen mit 
Rolf Wüthrich die Delegiertenversammlung SVSE in Zürich. Für das Jahrestreffen Fussball in 
Meggen musste ich mich entschuldigen, weil ich in den Ferien weilte. 
 
Das Montags-Turnen wurde erneut angeboten, ein harter Kern an unverwüstlichen hat regel-
mässig teilgenommen. Absagen mussten wir das Training nur zweimal. 
Ich hatte für die ganze Saison eine Doodle-Umfrage gestartet und wenn mindestens 4 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer zusagten, wurde das Training durchgeführt.  
Das Aufschalten des Termins bei SBB – Aktiv hat keine neuen Teilnehmer zur Teilnahme 
animiert. 
Nun wird aber die Plänke-Turnhalle renoviert und steht mindestens 1 Jahr nicht zur 
Verfügung.  
Die Stadt Biel hat mir diese Woche als Alternative die Turnhalle Walkermatte für das 
Montags-Turnen angeboten. Für meinen Geschmack liegt diese Halle zu weit weg vom 
Bahnhof, so dass Kolleginnen und Kollegen welche direkt von der Arbeit mit dem Zug 
anreisen kaum mehr kommen werden. Ich denke, wir werden auf dieses Angebot verzichten, 
vielleicht ist es dann halt das endgültige Ende unseres legendären Montags-Turnen. 
 
 
Dank der Initative von Urs Wyss wurde im Sommer 2017 wieder mehr oder weniger 
regelmässig Beach-Volleyball in der Badi Lyss gespielt. Merci Urs für dein Engagement! 
Weil Urs ein Austauschjahr im Tessin macht fehlt ein Organisator/Koordinator für die Saison 
2018 um das Angebot weiterzuführen. 
 
 
Das Unihockey ist ganz eingeschlafen, obschon wir im Montags-Turnen immer noch unregel-
mässig Unihockey spielen.  
 
 
Michel Volery hat zum dritten und letzten Mal die Schweizermeisterschaften im Druckluft-
Schiessen im Schiesskeller der EGV durchgeführt. Zusammen mit Peter Habegger, Paul 
Gertsch sowie einigen Helferinnen und Helfern wurde der Anlass in bewährter Form 
durchgeführt. Merci dem OK für eure tadellose Arbeit, ich habe von den Teilnehmern nur Lob 
zu hören bekommen. Leider war ich in den Ferien und konnte das OK nicht aktiv 
unterstützen. 
 
 
Die Homepage ist immer top aktuell. Allerdings gibt es leider auch  wenig neue Beiträge.  
Der Webmaster Stephan Schnyder ist dankbar für Feedback's zur Gestaltung.  
Merci Stephan für deine wertvolle Arbeit! 
 
 
In den Ranglisten der verschiedensten Sportarten findet man ab und zu ESKB-Sportlerinnen 
und –Sportler. Leider werden es aber auch immer weniger, wie ihr auch den Jahresberichten 
der Obmänner entnehmen könnt. Die Tennisspielerinnen und - Spieler und einige Schützen 
halten das Fähnchen der Standhaften aufrecht. Heinz Schneiter versucht immer wieder, die 
Tennisturniere mit zahlreichen und starken Spielerinnen und Spielern zu beschicken. Im 
Wintersport sind seine Bemühungen leider weniger erfolgreich, dort starten er und Anna oft 
als einzige Teilnehmerinnen und Teilnehmer des ESK Biel. 
 
 
 



Ich habe mit Rolf Wüthrich und Claude Merlach ein provisorisches OK gebildet um die 
Organisation des OLD BOYS Fussballturniers 2019 aufzugleisen. Turnusgemäss hätten wir 
die Organisation 2018 oder 2019 wieder einmal übernehmen müssen. Wir hatten ein tolles 
Konzept für Pfingsten 2019 in Thun. Weil ich mich auf keine finanziellen Abenteuer einlassen 
wollte, mussten wir den 7 Mannschaften eine Offerte unterbreiten, die deutlich teurer ist/war, 
als der Preis den wir üblicherweise für die Teilnahme bezahlen müssen. Leider waren 4 
Teams nicht bereit, die erhöhte Teilnahmegebühr von SFR. 400.-- zu  bezahlen. Somit 
werden wir kein Old Boys Turnier in der Schweiz durchführen. Wie es für uns weitergeht 
oder ob das Turnier generell gefährdet ist (z.B. fehlten 2017 in Folkestone die Spanier) ist im 
Moment noch unklar. An der Mannschaftsführersitzung in Agropoli werden wohl die nächsten 
Entscheidungen getroffen. 
 
 

Mutationen seit der letzten Mitgliederversammlung vom 27. April 2017 
 
Eintritte: 
 
Harsmann Anke, via Homepage SVSE mit Wunschsektion ESK Biel, 25.06.2017 
Steinmann Matthias, via Homepage SVSE mit Wunschsektion ESK Biel, 25.06.2017 
beide sind offenbar im Bergsport/Wandern zu Hause 
Chavanne Joël, 02.08.1985, Courrendlin, Aufnahmegesuch via Obmann Tennis 01.09.2017 
 
Austritte: 
 
auf die Mitgliederversammlung 2018 haben folgende Mitglieder den Austritt beantragt: 
Helfenfinger Thomas, Aktivmitglied Volleyball, Eintritt 2009, Mail vom 14.03.2018 
Widmer Sarah, Aktivmitglied Volleyball, Eintritt 2009, Einschreiben vom 23.03.2018 
Etzweiler Daniel, Aktivmitglied Unihockey, Eintritt, 2000, Mail vom 10.04.2018 
 
 
Todesfälle: 
 
keine bekannt 
 
 
Ausschlüsse aus dem Klub infolge ausstehender Beiträge von 2 Jahren und mehr: 
 
keine, alle Ausstände wurden gemahnt und sollten beglichen sein, auch für die Mitglieder 
welche auf die heute Versammlung den Austritt erklärt haben. 
 
Ehrung für 20 Jahre Vereinstreue, erhält die Freimitgliedschaft: 
 
keine 
 
 
Die Mitgliederdatenbank wird von Rolf Wüthrich immer à jour gehalten. 
Versand der Einladung MV und Versand Mitgliederbeitrag per separatem Mail scheint sich 
besser zu bewähren als nur 1 Mailversand für alle Dokumente. 
 
Vielen Dank an ALLE, die zum Vereinsleben in der Vergangenheit und/oder in Zukunft einen 
wichtigen Beitrag leisten. 
 
 
Martin Demisch, Präsident 


